
Ежедневная областная газета  www.kuzbass85.ru

107 (26041) Пятница, 20 июня 2014Издается с 7 января 1922 г.

ЭКОЛОГИЯ

Рекомендации для статуса
В администрации Кемерова состоялись публич-
ные слушания о придании статуса особо охраняе-
мой природной территории Рудничному сосново-
му бору.

Сразу скажем, что по их итогам комиссия единоглас-
но решила рекомендовать придать статус особо охраня-
емой природной территории Сосновому бору и утвер-
дить положение об ООПТ с учетом обоснованных заме-
чаний и дополнений, поступивших от горожан. На слу-
шаниях развернулись дискуссии. Сам факт жизненной 
необходимости придания бору особого охранного стату-
са ни у кого не вызывал сомнений и получил всеобщую 
поддержку. Но представители общественности опять ак-
центировали внимание на правовом наполнении особо-
го статуса, зафиксированного в Положении об охраня-
емом природном ландшафте «Рудничный бор». Уже не 
первый год инициативная группа горожан говорит о не-
обходимости запретить «любую коммерческую деятель-
ность» в Сосновом бору. В том числе они настаивают на 
исключении из зонирования территории бора зону «Ре-
креация» (либо сокращении ее до территории существу-
ющей лыжной базы СДЮШОР №3 и аллеи Победы).

Теперь кемеровчанам остается ждать итоговой ре-
дакции положения об ООПТ.

Евгения РАЙНЕШ.

ЖКХ

Экономия не ради прихоти
В Новокузнецке создается региональный центр 
энергосбережения и энергоэффективности.

Как рассказал журналистам заместитель главы горо-
да по ЖКХ Владимир Леонтьев, специалисты центра бу-
дут заниматься контролем процесса установки приборов 
учета тепла и воды в домах, разрабатывать программы 
для привлечения федеральных субсидий и вести инфор-
мационную работу с жителями о необходимости уста-
новки не только внутриквартирных приборов учета, но и 
общедомовых. Немедленный монтаж последних должны 
будут взять на себя ресурсоснабжающие организации, 
а собственники смогут рассчитываться за них в течение 
пяти лет. По словам жилищников, затраты оправданы. К 
слову, несмотря на то, что Закон «Об энергоснабжении 
и энергоэффективности» действует с 2009 года, сегод-
ня в жилфонде города специальное оборудование смон-
тировано лишь на 40% (для сравнения: в Кемерове – 
уже 98%). Изменить ситуацию к лучшему должен новый 
центр. До 2015 года планируется установить общедомо-
вые счетчики повсеместно. За счет внедрения новых тех-
нологий город может сэкономить немалые деньги.

Вера ФАТЕЕВА.

СЕССИЯ

О семье, о труде и не только
Вчера кузбасские законодатели провели очеред-
ную сессию.

Они обсудили и приняли законы «Об исполнении 
областного бюджета за 2013 год» − он выполнен по до-
ходам на 95,5%, по расходам − на 94,0%. Также внесены 
изменения в бюджет на 2014 год и на плановый период 
2015 и 2016 гг. Помимо этого депутаты рассмотрели па-
кет социально значимых законопроектов. Так, в первом 
чтении принят проект закона «О предоставлении соци-
альных выплат для приобретения жилых помещений от-
дельным категориям многодетных семей». После приня-
тия он позволит обеспечить жильем за счет средств об-
ластного бюджета семьи, где родилось трое и более де-
тей в результате многоплодной беременности.

Также в первом чтении одобрен законопроект, по-
зволяющий обеспечить жильем за счет средств област-
ного бюджета приемные семьи, которые одновременно 
усыновили троих и более детей-сирот. И вчера же в пер-
вом чтении рассмотрен законопроект, который вносит 
изменения в областной Закон «Об усилении ответствен-
ности за нарушение условий безопасности и охраны тру-
да в организациях угольной промышленности».

Оксана ЮРЬЕВА.

ПАМЯТЬ

Сегодня в краеведческом музее Ленинска-Кузнец-
кого состоится презентация видеофильма, посвя-
щенного памяти 17 погибших ребят в Чеченской 
республике.

Инициатором создания фильма стали комитет сол-
датских матерей во главе с председателем Татьяной Ко-
зыревой и родственники погибших. Фильм создан на ос-
нове Книги памяти «Чечня. Погибшим за Россию», пре-
зентация которой состоялась в прошлом году, а также на 
основе фотографий, рассказов и материалов, предостав-
ленных родными и друзьями.

Новая сила притяжения 
инвестиций

Помним тебя, Лялька! 
Шахтерский ответ на собачью преданность

Эхо войны: блокадники 
сибиряков не забывают!2 42

Белый 
храм 
в честь 
Варвары

1,5 МЛН ЧЕЛОВЕК
посетят фестиваль российской культуры в Японии. Бла-
годаря поддержке губернатора А.Г. Тулеева ансамбль 
народного танца из Прокопьевска «Сибирские выкру-
тасы» вчера отправился в Японию, где выступит в пяти 
городах. Сюрпризом для зрителей станет их совмест-
ный номер с детским хором города Асахи на песню 
«Катюша», причем исполнят ее хористы на японском.

ЦИФРА ФОТОФАКТ

ПОДРОБНОСТИ
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ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ

Деньги на ветер

n  КУЗНЕЦКИЙ ПОТОП. 
Проливной дождь с градом, 
хлеставший в южной столице 
Кузбасса в среду вечером, 
не только побил стекла 
транспортных средств, повредил 
цветы на клумбах, но и превратил 
некоторые улицы города в 
водоемы. Захлебывались 
автомобили с низкой посадкой, 
водителям приходилось вызывать 
на помощь эвакуаторы. Даже 
мощные джипы преодолевали 
водную преграду с большой 
осторожностью. Вода зашла во 
дворы, подошла к подъездам. 
А горожане, забежавшие 
переждать стихию в торгово-
развлекательные центры, 
наблюдали водопады с потолков.  
Татьяна МИНЕЕВА.

Визит с перспективами

Вчера Кузбасс с рабочим визитом посетила спи-
кер Совета Федерации Валентина Матвиенко. 
И эта поездка внушила многим оптимизм, по-
скольку она пообещала поддержку нашей об-
ласти в решении некоторых вопросов.

В первую очередь Вален-
тина Матвиенко встре-
тилась с депутатами 
облсовета, главами 

территорий, общественностью. 
Перед началом совещания гу-
бернатор Аман Тулеев попри-
ветствовал гостью на Кузнец-
кой земле и поблагодарил за то, 
что она прибыла в Кузбасс, не-
смотря на «сложнейшее время 
и плотнейший график».

Затем губернатор пере-
шел к проблемным вопросам. 

Он напомнил, что острейшая 
проблема Кузбасса, которая 
требует решения на государ-
ственном уровне, – закрытие 
нерентабельных и опасных 
шахт. В Прокопьевске, Кисе-
левске и Анжеро-Судженске 
работают 12 таких предприя-
тий, построенных еще в 1930—
1940-е годы. Они находятся в 
непосредственной близости от 
жилья. В зоне риска 12,8 тыся-
чи домов, где проживают бо-
лее 17 тысяч человек. Выход 

один, отметил Аман Тулеев: 
эти шахты нужно срочно ци-
вилизованно закрывать, но, 
конечно, с трудоустройством 
каждого горняка. А людей 
нужно переселять.

«Мы предложили сле-
дующую схему, и президент 
В.В. Путин на августовском 
совещании 2013 года с ней со-
гласился: государство долж-
но взять на себя решение со-
циально значимых вопро-
сов, прежде всего, переселе-
ние людей из жилья, подра-
ботанного горными работа-
ми, — отметил губернатор. — 
А собственники — выполнить 
технические работы — для 
этого будем выделять им до-
полнительные участки. Есть 
решение высшего руковод-

ства страны, но оно футбо-
лится: от Минэкономразви-
тия к Минфину, от Минфина 
к Минэнерго, а там угольной 
отраслью занимается всего 
один человек на всю Россию 
— Яновский Анатолий Бори-
сович. Поэтому и денег нам 
пока не поступало».

Аман Тулеев направил 
письмо председателю прави-
тельства РФ Дмитрию Мед-
ведеву с просьбой включить в 
федеральный бюджет 2015—
2017 годов финансирование 
переселения жителей с подра-
ботанных территорий и вче-
ра же обратился к Валентине 
Матвиенко за содействием в 
решении вопроса. Она под-
черкнула, что возьмет это под 
личный контроль.

Кроме того, будет создана 
рабочая группа из представи-
телей Совета Федерации и об-
ластного Совета народных де-
путатов, которая будет доби-
ваться разработки и принятия 
федерального закона о без-
опасности на промпредпри-
ятиях — на основе того, что 
успешно действует в Кузбассе.

Вчера же на совещании 
поднимались и другие про-
блемные вопросы, например, 
касающиеся бюджета. Цены 
на уголь, металл упали на 
50%, соответственно, сокра-
тились поступления в бюд-
жет от налога на прибыль: за 
последние два года на 21 млрд 
рублей, т.е. в два раза к уров-
ню 2011 года. С другой сто-
роны, и расходы облбюдже-

За первые пять месяцев 2014 г. 
в Кузбассе за курение в неположенных 
местах полицейские привлекли 
к административной ответственности 
свыше 1600 человек, на них наложено 
штрафов на сумму почти 550 тыс. 
руб. После введения с 1 июня еще 
большего ужесточения требований 
к курильщикам эти цифры, очевидно, 
увеличатся в разы.

та постоянно растут, так как 
исполняются майские указы 
президента.

В числе других обозна-
ченных проблем – необходи-
мость перераспределения до-
ходов между федеральным и 
бюджетами субъектов в поль-
зу последних и другие.

Вопросы на заметку
В свою очередь Валентина 

Матвиенко отметила, что гу-
бернатором делается все воз-
можное и невозможное, что-
бы угольная отрасль функци-
онировала.

«Аман Гумирович в своем 
выступлении, можно сказать, 
озвучил для Федерального со-
брания, палаты регионов, про-
грамму законодательной дея-
тельности на ближайшую пер-
спективу, и я обещаю вам, Аман 
Гумирович, что мы вниматель-
нейшим образом эти предложе-
ния рассмотрим», - отметила 
она. Чем вызвала бурные апло-
дисменты присутствующих.

Также она предложила 
кузбассовцам сформулиро-
вать дополнительные поже-
лания в обновленную про-
грамму развития угольной 
отрасли да 2030 года. «И мы 
будем их продвигать», - ска-
зала она.

Не менее важным оказа-
лось сообщение, что в пра-
вительстве удалось добить-
ся корректировки бюджета, 
в результате 150 млрд рублей 
будет выделено регионам для 
замены коммерческих креди-
тов на бюджетные, что, ко-
нечно же, существенно сни-
мет нагрузку.

«Мы уже договорились до 
чисто символических процен-
тов – 0,1%», - добавила она.

(Аплодисменты).
«Задача сенаторов Ке-

меровской области в рамках 
трехсторонней комиссии ар-
гументировать предложения, 
и я буду это поддерживать, 
чтобы Кемеровская область 
получила как можно больше 
средств. Пока не готова ска-
зать сколько....»

Она пообещала, что бу-
дет создана совместная рабо-
чая группа с Советом народ-
ных депутатов Кемеровской 
области, которая отработа-
ет эти законодательные ини-
циативы.

Окончание на 2-й стр.

Федеральный закон «Об 
охране здоровья граж-
дан от воздействия 
окружающего табачно-

го дыма и последствий потребле-
ния табака», вступивший в силу с 
1 июня 2013 г., предусматривает 
поэтапное введение ограничения 
потребления табака. Так, с прошло-
го года было запрещено курение 
на территории образовательных, 
культурных, медицинских учреж-
дений и социальных служб, на дет-
ских площадках, в общественном 

транспорте, на расстоянии менее 
15 метров от входов в помещения 
железнодорожных и автовокзалов, 
аэропортов, на рабочих местах, в 
лифтах и в помещениях общего 
пользования многоквартирных 
домов. Утолять свой «табачный 
голод» можно только в специаль-
но отведенных местах на открытом 
воздухе или в изолированных по-
мещениях, которые оборудованы 
системами вентиляции.

Окончание на 2-й стр.

n  Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко и губернатор Аман Тулеев на встрече с горняками. Фото Сергея Гавриленко.
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n  Скоро на могиле собаки установят оградку и 
высадят цветы. Фото Максима Попурий.

Помним тебя, Лялька!
В Березовском установили памятник собаке-
«шахтеру», которая более 16 лет спускалась в за-
бой вместе с горняками.

Верной, веселой, умной, шустрой − такой запомнили 
горняки шахты «Первомайская» свою верную боевую 
подругу, обыкновенную рыжую дворнягу Ляльку. Ее не 
стало 14 июня 2013 года. Похоронили собаку на терри-
тории шахты, около ламповой (здесь она всегда дожи-
далась своей смены). Ровно через год коллеги поставили 
ей памятник: черную гранитную плиту с изображением 
Ляльки в шахтерской каске. Указали годы жизни. День-
ги собирали всей бригадой (более 10 тыс. руб.).

− Если собака не захочет, никто ее в шахту в жиз-
ни не затащит. А Лялька трудилась в две смены, изо дня 
в день спускаясь в забой, даже когда стала слепой и глу-
хой… − вспоминает подземный горномонтажник Сер-
гей Игнатьев (более 30 лет работающий в шахте), стар-
ший друг Ляльки и автор идеи памятника. – Она мастер-
ски ловила крыс, знала все входы и выходы из вырабо-
ток. В вахтовку мужики ломились, и Лялька не отстава-
ла. А когда у нее появлялись щенки, их разбирали влет. 
Мы всегда делились с ней своей пайкой, из дома носили 
самые сахарные косточки. Хотя в еде она была неприви-
редлива. Радостно, что после себя Лялька оставила до-
стойную смену, обучив всем премудростям профессии 
своих четвероногих друзей − 6-летнего Василия и 3-лет-
нюю Василису. Сегодня они, как и Лялька когда-то, бес-
страшно спускаются в шахту, на глубину более трехсот 
метров.

Анна ТИМОЩУК.

ИНВЕСТИЦИИ

Проекты под защиту
В агентство по привлечению и защите инвестиций 
Кемеровской области на сопровождение посту-
пило 14 инвестиционных проектов с общим объ-
емом инвестиций 13,2 млрд руб.

В случае успешной реализации проектов будет соз-
дано около 2 тыс. новых рабочих мест. «Один из них 
− строительство деревоперерабатывающего завода по 
производству плит ОSB в Мариинске. Проектная мощ-
ность завода – 120 тыс. кубических метров плит в год. 
Планируется, объем инвестиций составит 5 млрд руб. 
Если разрешение будет получено, то строительство 
предприятия начнется уже в этом году и закончится че-
рез полтора года», − отметил директор агентства Евге-
ний Востриков.

Еще один крупный проект − строительство в Ленин-
ске-Кузнецком машиностроительного завода по произ-
водству конвейерного оборудования. Объем инвестиций 
составляет около 3 млрд руб.

Напомним, что агентство по привлечению и защи-
те инвестиций было создано в апреле сего года по пору-
чению губернатора в рамках мероприятий по созданию 
благоприятного инвестиционного климата на террито-
рии Кемеровской области. Главная его задача – сопро-
вождение инвестиционных проектов среднего и крупно-
го бизнеса.

Евгений ФЕДОТОВ.

ПРОИСШЕСТВИЕ

Резкий поворот и – в воду
На реке Томи, между островами Межевской и 
Каменский (г. Юрга), перевернулся парусно-греб-
ной тримаран «Янтарь», на палубе которого нахо-
дились пять ребятишек 9-15 лет и один взрослый.

Как рассказали в агентстве по защите населения и 
территории Кемеровской области, ребята вместе с ин-
структором проходили обучение на тримаране, но в 
какой-то момент не справились с управлением на пово-
роте, и судно перевернулось.

Спасатели Юргинского поискового аварийно-спа-
сательного отряда выдвинулись на место происше-
ствия. К моменту их прибытия трое ребят самостоятель-
но вплавь добрались до берега, а мужчина и двое других 
детей держались на воде возле тримарана. Спасатели на 
лодке доехали до них, помогли им забраться и достави-
ли до берега. В медицинской помощи пострадавшие не 
нуждались.

Артём СИДОРЧУК.

ПОПРАВКА

Во вчерашнем номере нашей газеты, в заметке «Три куз-
басских вуза не перешагнули порог», допущена ошибка. Автор 
написала, что в число не преодолевших порог по четырем и бо-
лее показателям вошли «все филиалы КузГТУ и КемГУ». Это 
не совсем верно в той части, которая касается КузГТУ. Читать 
нужно так: «не преодолели порог все филиалы КемГУ и три 
филиала КузГТУ (в Белове, Междуреченске и Новокузнецке). 
Филиал КузГТУ в Прокопьевске прошел пороговые зна-
чения и признан эффективным».

Добавим, что администрация КузГТУ сообщила: в насто-
ящее время идет активная работа по разработке и реализации 
Плана системных мероприятий по выполнению показателей 
эффективности филиалов с целью их сохранения. Автор при-
носит извинения сотрудникам и студентам КузГТУ за искаже-
ние факта.
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Кирилл Селезнев: 

«Газпром повысил уровень 
газификации России до 65,3%»
Группа «Газпром» остается крупнейшим постав-
щиком газа на внутреннем рынке. В 2013 году 
компания реализовала потребителям России 
228,1 млрд. м3 газа. Об этом сообщил на еже-
годной встрече с журналистами Кирилл Селез-
нев, член правления, начальник департамента 
маркетинга, переработки газа и жидких угле-
водородов ОАО «Газпром», генеральный ди-
ректор ООО «Газпром межрегионгаз».

Спикер отметил, что 
объем реализованного 
газа в 2013 году сни-
зился на 8,7% по срав-

нению с предыдущим годом. 
По мнению Кирилла Селезнева, 
это связано с аномально теплы-
ми погодными условиями в те-
чение года, особенно в первом 
и четвертом кварталах, а также 
с увеличением поставок газа 
независимыми производителя-
ми, которые продают топливо 
по нерегулируемой цене. При 
этом выручка от реализации 
газа Группой «Газпром» вырос-
ла на 4,5%, как и средняя цена 
реализации газа компанией на 
внутреннем рынке — за 2013 
год она увеличилась на 14,5%.

Неплатежи за газ 
и сокращение 
инвестиций

Газ обеспечивает удоб-
ство и выгодную экономику 
производственного процес-
са промышленным предпри-
ятиям. Городам и селам по-
могает в решении экологиче-
ских проблем. Частным поль-
зователям газ несет улучше-
ние бытовых условий жизни. 
Именно поэтому одна из при-
оритетных з адач Газпрома — 
удовлетворение растущего 

платежеспособного спроса на 
газ и реализация Программы 
газификации.

Как и в предыдущие годы, 
Группа «Газпром» полностью 
выполнила все свои обяза-
тельства по газификации ре-
гионов РФ. Кирилл Селез-
нев отметил, что с 2005-го по 
2013 год объем инвестиций в 
Программу составил поряд-
ка 214 млрд рублей. Сюда не 
вошли средства, выделенные 
на строительство газопрово-
дов-отводов и ГРС, являю-
щихся неотъемлемой частью 
газификации регионов. Объ-
ем инвестиций в 2013 году — 
33,9 млрд рублей.

В результате реализации 
Программы с 2005-го по 2013 
год средний уровень газифи-
кации в России вырос с 53,3% 
до 65,3%, в том числе в горо-
дах — с 60% до 70,9%, в сель-
ской местности — с 34,8% до 
54%.

В соответствии с утверж-
денной Программой в 2014 
году «Газпром» планирует 
направить на газификацию 
российских регионов 27 млрд 
600 млн рублей, что на 18,6% 
меньше, чем в 2013 году (33 
млрд 900 млн рублей).

– Одной из проблем ре-
ализации Программы гази-

фикации регионов Россий-
ской Федерации для нас была, 
есть и, наверное, будет про-
блема неисполнения обяза-
тельств регионов и неплате-
жи за газ, — отметил в ходе 
пресс-конференции Кирилл 
Селезнев. — Что в свою оче-
редь и привело в этом году 
к сокращению инвестиций. 
Также мы были вынуждены 
исключить из финансирова-
ния газификации те регионы, 
которые либо не выполняют 
взятые на себя обязательства 
по синхронизации потреби-
телей, либо имеют задолжен-
ность за поставленный газ. 
Но, как показывает практи-
ка, скорее всего это и один, и 
другой факторы.

Из-за долгов проблемных 
потребителей Газпромом со-
кращено финансирование 
программы в Кемеровской 
области. В 2013 году на про-
ектно-изыскательные работы 

было выделено всего 10,0 млн 
руб. Утвержденным планом-
графиком синхронизации на 
2014 год также предусмотре-
но финансирование в размере 
10,0 млн рублей на проектно-
изыскательные работы. Гази-
фикация продолжится только 
после погашения задолжен-
ности за поставленный газ.

С газовых сетей — 
на баллоны

Просроченная задолжен-
ность всех категорий потреби-
телей перед Группой «Газпром 
межрегионгаз» в 2013 году со-
ставила 115,8 млрд рублей, 
показав рост на 32,8 млрд ру-
блей. За первый квартал 2014 
года она увеличилась до 141,6 
млрд рублей.

Около 80% задолженно-
сти населения приходится на 
регионы Северного Кавказа. 
В части решения этой пробле-

мы «Газпром» рассматривает 
возможность перехода ряда 
регионов с сетевого на бал-
лонный газ.

– Не заплатил вовремя — 
не получил баллон с газом. 
Пока до решения этой пробле-
мы еще далеко, но, тем не ме-
нее, идеи и мысли у нас есть, 
с руководством данных реги-
онов мы этот вопрос начина-
ем прорабатывать, — пояснил 
генеральный директор ООО 
«Газпром межрегионгаз».

По словам Кирилла Се-
лезнева, основной пробле-
мой остается задолженность 
организаций коммунально-
го комплекса. Наибольшая 
просроченная задолженность 
ОКК приходится на Москов-
скую область, Республику Се-
верная Осетия-Алания, Крас-
нодарский край, Республику 
Кабардино-Балкарию, Твер-
скую, Тульскую, Владимир-
скую, Брянскую области и Ре-
спублику Башкортостан.

– Причины здесь также хо-
рошо известны: это посредни-
ки в виде управляющих ком-
паний, которые на сегодняш-
ний день находятся в цепочке 
платежей за тепловую энер-
гию; это так называемая прак-
тика преднамеренного бан-
кротства частных операто-
ров, тепловырабатывающих 
компаний, – отметил Кирилл 
Селезнев.

В числе факторов, влияю-
щих на рост задолженности, 
спикер назвал отсутствие эко-
номически обоснованных та-
рифов на тепловую энергию в 
регионах, а также устаревшее, 
изношенное и неэффективное 
оборудование для генерации 
тепла и состояние самих теп-
ловых сетей.

Время 
собирать долги

Группа «Газпром межре-
гионгаз» была вынуждена по 
окончанию отопительного се-
зона 2013–2014 годов заплани-
ровать мероприятия по огра-
ничению и прекращению по-
ставок газа порядка 700 орга-
низациям коммунального ком-
плекса в 57 регионах, не вы-
полнивших договорные обя-
зательства.

В Кемеровской области 
ограничения коснулись таких 
предприятий, как ООО «Цен-
тральная ТЭЦ» (Новокуз-
нецк), ООО «Юргинский маш-
завод» (Юрга), МКП «ЖКХ» 
(Топки). Несмотря на это, не-
гативная тенденция роста про-
сроченной задолженности за 
газ сохраняется.

– Работа по собираемости 
платежей за газ ведется доста-
точно активно, несмотря на то, 
что эта проблематика остает-
ся для нас достаточно болез-
ненной. Но, к сожалению, в 
силу тех или иных причин мы 
не можем в рамках существу-
ющего законодательства вер-
нуть 100% задолженности, — 
рассказал Кирилл Селезнев.

Группа «Газпром» напра-
вила в профильные министер-
ства и ведомства предложения 
по изменениям в различные за-
конодательные акты РФ, в чис-
ле которых и закон о газоснаб-
жении. Как объяснил Кирилл 
Селезнев, толчок эта работа 
получила после совещания по 
проблематике задолженности 
за поставленный газ у Пред-
седателя Правительства РФ 
Дмитрия Медведева.

Дарья КЕЛЬН.
На правах рекламы.

ИНИЦИАТИВА

Окончание. Начало на 1-й стр.

КОММЕНТАРИЙ

НАТАЛЬЯ МАСЛАКОВА, 
сотрудница пресс-службы ГУ МВД России 
по Кемеровской области:

– С 1 июня 2014 г. расширился перечень территорий, 
помещений и объектов, где запрещается курение табака. 
Теперь курить запрещено также в поездах дальнего сле-
дования и на судах в дальнем плавании, в гостиницах, за-
ведениях общепита, на рынках и пассажирских платфор-
мах, используемых для посадки в поезда и высадки из 
них пассажиров при перевозках в пригородном сообще-
нии. Кроме того, закон обязывает перед показом филь-
мов и программ, где будут эпизоды с курящими людь-
ми, транслировать социальную рекламу о вреде курения.

Ограничения коснулись и продавцов табачной про-
дукции. Теперь на витринах табачных павильонов вме-
сто сигаретных пачек должен находиться только список 
продаваемых сигарет и других табачных изделий. При 
этом в зданиях вокзалов, аэропортов и гостиниц и вовсе 
запрещено торговать табаком.

В связи с исполнением Федерального закона «Об ох-
ране здоровья граждан от воздействия окружающего та-
бачного дыма и последствий потребления табака» в Ко-
декс Российской Федерации об административных пра-
вонарушениях были включены дополнительные статьи, 
которых прежде не было. Среди них – ст. 6.23 («Вовле-
чение несовершеннолетних в процесс потребления та-
бака»), ст. 6.24 («Запрет курения табака на отдельных 
территориях, в помещениях и объектах»), ст. 6.25 («Не-
соблюдение требований к знаку о запрете курения»).

Максимальные штрафные санкции для юридиче-
ских лиц, нарушивших закон, могут доходить до 90 ты-
сяч рублей.

Штрафы для граждан, курящих в неположенных ме-
стах, остаются прежними – от 500 до 3000 рублей. Мак-
симальное наказание – от 2000 до 3000 рублей – пред-
усмотрено, например, за курение на детских площадках.

Подготовил
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Деньги 
на ветер

ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ

n  Если поймают курящим в неположенном месте 
– будь готов раскошелиться на сумму от 500 до 3000 
рублей. Фото Федора Баранова.

Окончание. Начало на 1-й стр.

«И будем эту работу про-
должать до тех пор, пока не 
будет принят федеральный 
закон по первоочередным во-
просам безопасности жизни 
людей и, главное, по вопросу 
повышения ответственности 
за безопасность».

В заключение добавила, 
что «сегодня реальные пер-
спективы угольной промыш-
ленности напрямую связаны 
с долгосрочными планами 
государства по использова-
нию угля и увеличению доли 
угольной электрогенерации. 
Наиболее перспективно раз-
витие угольных кластеров, 
повышается устойчивость 
экономики региона».

На торжественном 
выпускном

Также вчера Валенти-
на Матвиенко и губернатор 
Аман Тулеев провели торже-
ственную линейку выпускни-
ков губернаторских учрежде-
ний Кузбасса. Как подчеркнул 
губернатор, Валентина Ива-
новна не случайно приехала 
на это торжество. Она часто 
бывает в кадетских корпусах 
страны и много сделала для 
развития кадетского образо-
вания в России. Ребята при-
ветствовали ее аплодисмен-
тами и громким «Ура!».

Впервые самым достой-
ным выпускникам школ Куз-
басса вручены областные на-
грады: золотые и серебря-
ные медали «За особые успе-
хи в учении». Губернатор на-
помнил, что по новому зако-
ну об образовании в 2014 году 
школьные медали в России 
отменили. «Мы обращались в 
Министерство образования и 
науки РФ, высказывали своё 
мнение, что медали нельзя 
отменять! И мы благодарны 
президенту России В.В. Пу-
тину за принятие 27 мая 2014 
года федерального закона о 
возвращении золотых меда-
лей для наших отличников», 
— отметил Аман Тулеев. Так-
же губернатор выразил глубо-
кую признательность Вален-
тине Матвиенко за поддерж-
ку этого закона в Совете Фе-
дерации. А она в ответ побла-
годарила губернатора за вни-
мание к подрастающему по-
колению, образованию куз-
басских детей.

В гости к горнякам
Вчера же почетная гостья 

вместе с губернатором побы-
вала на Кедровском угольном 
разрезе в Кемерове.

Она поинтересовалась у 
горняков, как они живут. Так-
же ответила на вопросы гор-
няков, обеспокоенных низкой 
пропускной способностью же-
лезнодорожных магистралей. 
Она отметила, что доставка 
угля потребителям — одна из 
острых проблем. «После со-
вещания, которое проводил 
президент В.В. Путин здесь, у 
вас, в августе 2013 года, он все 
поручения дал, — сказала Ва-
лентина Матвиенко, — были 
срочно решены тактические 
задачи. В план развития вклю-
чено расширение Транссиба и 
БАМа, и уже с этого года на-
чинаются работы. Нужны вре-
мя, огромные финансовые ре-
сурсы, но, тем не менее, поли-
тические решения приняты, 
финансирование уже пошло». 

Она добавила, что в результа-
те реализации программы по-
явятся свободные каналы до-
ставки угля в перспективные 
регионы мирового развития 
— на восток, на Азиатско-Ти-
хоокеанский рынок.

В завершение разговора 

гостья отметила, что всегда с 
огромным уважением отно-
силась к Кузбассу, к шахтер-
скому труду: «Здесь я почув-
ствовала у людей особый куз-
басский патриотизм, любовь 
к своему региону».

Оксана ПАНАРИНА.

Визит с перспективами

n  Подарок на память о Кузбассе. Фото Сергея Гавриленко.

МЕЖДУ ТЕМ

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко 
поблагодарила губернатора Амана Тулеева и всех кузбас-
совцев за поддержку Крыма и Севастополя. Напомним, 
Кузбасс - первый регион в России, который оказал реаль-
ную помощь Крыму, в целом перечислив более 6 млн ру-
блей; отправив на лечение инвалидов-колясочников и ре-
бятишек с тяжелым диагнозом. Отдельная благодарность 
губернатору была высказана за приглашение в Кузбасс 
семей шахтеров Донбасса и беженцев с юго-востока Укра-
ины на работу и постоянное проживание. Аман Тулеев на-
помнил, что в Кузбассе открыт специальный благотвори-
тельный счет для поддержки населения Донбасса, орга-
низован сбор гуманитарной помощи жителям юго-востока 
Украины, где сейчас идет настоящая гражданская война.
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Вниманию руководителей предприятий, стро-
ительно-монтажных организаций, городских и 
районных администраций, руководителей и спе-
циалистов сельских акционерных обществ, лес-
ничеств, граждан и землепользователей!

На территории Омской, Новосибирской, Кемеровской областей 
проходят сети подземных нефтепродуктопроводов высокого дав-
ления, обозначенные на местности километровыми информацион-
ными знаками. Разрушение магистральных трубопроводов может 
нанести большой материальный ущерб, связанный с загрязнением 
окружающей среды, срывом обеспечения потребителей нефте-
продуктами, пожарами, несчастными случаями.

Для обеспечения нормальных условий эксплуатации и исклю-
чения возможности повреждения магистральных нефтепродукто-
проводов, отводов устанавливаются охранные зоны, утвержден-
ные Госгортехнадзором России 22.04.1992 №9:

вдоль трасс магистральных нефтепродуктопроводов и отводов 
в виде участка земли, ограниченного условными линиями, проходя-
щими в 25 метрах от оси нефтепродуктопроводов с каждой стороны;

вдоль подводных переходов магистральных нефтепродукто-
проводов в виде участка водного пространства, от водной поверх-
ности до дна, заключенного между параллельными плоскостями, 
отстающими от сетей крайних ниток магистральных нефтепродук-
топроводов на 100 метров с каждой стороны.

Строительство зданий, сооружений, коммуникаций, садовых и 
огородных участков в охранных зонах регламентируют строительные 
нормы и правила СНиП 2.05-06-85 «Магистральные трубопроводы».

В охранных зонах магистральных нефтепродуктопроводов 
категорически запрещается:

возводить какие-либо постройки и сооружения, устраивать 
свалки, разводить огонь, складировать материалы, корма, удо-
брения, скирдовать сено и солому, вести земляные работы, раз-
мещать сады и огороды.

По вопросам согласований в охранной зоне магистральных 
нефтепродуктопроводов и отводов обращаться по адресу:

644050, г. Омск, ул. 4-я Поселковая, 44б, ОАО «Сибтранснеф-
тепродукт». Тел.: (3812) 69-34-08, 69-34-28; 65-88-31.

По вопросам производства работ в охранной зоне магистраль-
ных нефтепродуктопроводов и отводов обращаться:

п. Плотниково ул. Почтовая, 11. ПС «Плотниково», тел. (384-
42) 6-72-73.

Начальник ПС «Плотниково» Долголюк Д.Н.

Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Кемеровской об-
ласти в лице ООО «АлиСа», действующего в соответствии с Госу-
дарственным контрактом № 0139100005214000014-0161741-02 от 
22.04.2014, сообщает о внесении следующих изменений, а именно:

1. В информационном сообщении, опубликованном в газете 
«Кузбасс» № 102 от 10.06.2014г., вносятся следующие изменения 
по лотам № 1, № 2, № 3, № 4, № 5, № 6:

срок и время приема заявок, заключения договора о задатке: 
с 18.06.2014 по 08.07.2014 с 10.00 до 13.00 в рабочие дни с по-
недельника по пятницу. Дата и время подведения итогов приема 
заявок: 09.07.2014 в 14.00.

Торги состоятся 10.07.2014. Дата и время подведения итогов 
торгов 10.07.2014 в 12.00.

2. В информационном сообщении, опубликованном в газете 
«Кузбасс» № 105 от 18.06.2014г., вносятся следующие изменения 
по лоту № 1, № 2, № 3:

срок и время приема заявок, заключения договора о задатке: 
с 23.06.2014 по 14.07.2014 с 10.00 до 13.00 в рабочие дни с по-
недельника по пятницу. Дата и время подведения итогов приема 
заявок: 15.07.2014 в 14.00.

Торги состоятся 18.07.2014. Дата и время подведения итогов 
торгов 18.07.2014 в 10.30.

Информационное сообщение

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ комитет по 
управлению государственным имуществом Кемеровской обла-
сти на основании ранее поступивших заявлений информирует о 
предполагаемом предоставлении в аренду земельных участков, 
расположенных по адресам:

г. Кемерово, Заводский район, пр. Ленина, севернее дома 
№49, ориентировочной площадью 30,25 кв.м, для установки тор-
гового павильона;

г. Кемерово, Заводский район, в периметре зданий по адресу: 
ул. Заузелкова, дома №3, №5, №7, ул. Тухачевского, 25а, ориен-
тировочной площадью 2000 кв.м, для размещения спортивной 
площадки для обучения езде на снегоходе;

г.Кемерово, Заводский район, прилегающий к земельному 
участку по пр. Молодежный, 17, ориентировочной площадью 
224 кв.м, для размещения автопарковки обслуживающего вида 
использования на 11 автомашин;

г. Кемерово, Заводский район, севернее дома №132 по ул. Цен-
тральной, площадью 104 кв.м, для установки торгового павильона.

И.о. председателя комитета А.А. Решетов.

В эти дни, глубоко переживая невосполнимую утрату, мы 
с особой признательностью и теплотой вспоминаем поистине 
легендарного человека,  нашего доброго коллегу и мудрого 
наставника

ЛЕВИНА Геннадия Петровича.

С Кузбасской торгово-промышленной палатой он стал со-
трудничать, уже имея за плечами солидный управленческий 
опыт –  успешное руководство двумя хозяйствами – «Колмо-
горовским» и «Суховским». Эти знаменитые  агропредприятия 
практически с нуля были им спроектированы и построены.  А 
его главное детище - совхоз «Суховский» - вообще создавался в 
переходный период  (с 1987 года), когда российская экономика 
только входила  в рыночные отношения.  В  это время, преодо-
левая все тяготы, пригородный  тепличный комбинат вырастал  
в мощное ОАО «Суховский» с круглогодичным  рынком сбыта 
овощей, ягод и рассады в Кемеровской, Новосибирской обла-
стях и Красноярском крае.  Безусловно, это стало возможным 
благодаря стратегическому мышлению,  пробивным качествам 
и энергии Г.П. Левина, возглавлявшего предприятие 20 лет.

 Уникальные организаторские способности и опыт руково-
дителя-новатора были востребованы и в нашей общественной 
организации. Геннадий Петрович входил в правление  Кузбас-
ской ТПП в двух  предыдущих составах, то есть на протяжении 
10 лет, вплоть до 2013 года. А также долгое время был пред-
седателем агропродовольственной гильдии палаты, которая 
объединила предприятия агропромышленного сектора. Гиль-
дия успешно отстаивала интересы местных производителей 
сельхозпродукции, фермерских хозяйств, стимулируя развитие 
частной инициативы в отрасли, в конечном итоге способствуя 
обеспечению продовольственной безопасности области. В 2009 
году Г.П. Левин за значительный вклад  в развитие  системы 
торгово-промышленных палат был награжден  дипломом Тор-
гово-промышленной палаты РФ.

Он всегда охотно делился с начинающими бизнесменами, 
молодежью  своим опытом, давал советы, при этом обладал 
выдержанностью и особой культурой общения. Мы навсегда 
запомним его как  доброго и  честного нашего коллегу, как че-
ловека-созидателя, сумевшего подчинить себе время и обстоя-
тельства.  Светлый образ Левина Геннадия Петровича  навсегда 
сохранится в наших сердцах. Скорбим и выражаем глубокое 
соболезнование всем  его родным и близким.

По поручению правления и членов Кузбасской ТПП
Т.О. Алексеева, председатель правления,
М.Г. Шавгулидзе, генеральный директор.

Информационное сообщение
В соответствии со статьями 20, 34 Земельного кодекса РФ комитет 

по управлению государственным имуществом Кемеровской области со-
общает о предполагаемом предоставлении на праве постоянного (бес-
срочного) пользования земельного участка, расположенного по адресу: 
г. Кемерово, западнее строения №17 по ул. Ворошилова, площадью 7500 
кв.м, для размещения автостоянки обслуживающего вида использования.

И.о. председателя комитета А.А. Решетов.

ОАО «Кузбасс-пригород» в соответствии с постанов-
лением Правительства РФ от 27.11.2010 №939 и приказом 
Федеральной службы по тарифам от 19.04.2011 №158-т 
разместило данные о своей деятельности на странице в 
сети интернет, используемой акционерным обществом для 
раскрытия информации: 
http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=29395

ПРИЕМ РЕКЛАМЫ, ЧАСТНЫХ ОБЪЯВЛЕНИЙ В ГАЗЕТУ КУЗБАСС.

Тел./факс: 35-40-25, 35-38-14, 35-36-75, 35-38-04, 35-38-31

Южно-Кузбасская ГРЭС

РАКУРС

Долгая дорогаДолгая дорога
к шаговой доступностик шаговой доступности
В Кемерове началось строительство основного храма 
святой великомученицы Варвары

Необычная история 
обыденного храма

Конечная остановка маршруток 
на ФПК. Там с правой стороны за 
шоссе – маленькая деревянная церк-
вушка светит блестящим куполом из-
за строительного забора. Кто-то зна-
ет, кто-то не знает, но этот скромный 
храм святой великомученицы Вар-
вары уже сейчас уникальный памят-
ник. Именно он стал первым в России 
«обыденным храмом», возведенным 
по древней традиции (после почти 
400-летнего перерыва) всего за один 
день осенью 2008 года. Такое строи-
тельство у нас велось со времен князя 
Владимира и до начала XVI века. Ста-
вили храм по обету, когда получали 
неожиданную милость от Бога. Или, 
наоборот, пообещав Богу некий пока-
янный дар во время стихийных бед-
ствий, моровых эпидемий или войн. 
Традиция сошла «на нет», и только 
в начале 2000-х годов о ней вспом-
нили. Сейчас по России всего десять 
храмов одного дня. И получилось так, 
что первый был построен именно в 
столице Кузбасса.

- Конечно, он после суток строи-
тельства выглядел не так, как сегод-
ня, - вспоминает протоиерей Дми-
трий Мошкин, настоятель храма свя-
той великомученицы Варвары и се-
кретарь Кузбасской митрополии. - 
Были собраны только стены и уста-
новлен купол, потом мы ещё около 
месяца наводили внутри храма поря-
док – установили иконостас, посте-
лили чистый пол, иконы появились. 
Тем не менее, накрытие храма купо-
лом и служение литургии в один день 
– это было осуществлено…

Маленький храм в течение не-
скольких лет служил предтечей об-
раза будущего большого храмового 
комплекса. Чтобы было уже намо-
ленное место. И чтобы община на-
чала собираться.

А вообще строительство этого 
храма предполагалось ещё в 90-х го-
дах прошлого века, вскоре после об-
разования Кемеровской епархии.

- Первый управляющий присно-
памятный архиепископ Софроний 
договаривался с властями города Ке-
мерово, что на этом месте будет по-
строен православный храм, - расска-
зывает Дмитрий Мошкин. - Храмов 
строилось много в то время, в том 
числе и в Кемерове, по-этому когда 
уже в 2000-е годы мы к осуществле-
нию этой идеи подошли, выяснилось, 
что площадка, которая была обеща-
на под храм, продана под строитель-
ство некоего делового центра. Поэ-
тому пришлось сместить на ту точ-
ку, где мы находимся. И в 2008 году 
нам была выделена земля под строи-
тельство, был построен храм одного 
дня и был освящен закладной камень 
под строительство основного храма. 
Но в течение шести лет мы присту-
пить к нему ещё не могли. В августе 
2008 года договорились с инвестора-
ми, что будут осуществлены пожерт-
вования на строительство, а в сентя-
бре случился первый виток мирового 
финансового кризиса. Потом у Кеме-
ровской епархии были иные задачи, 
и самая крупная из них – строитель-
ство храмового комплекса в Новокуз-
нецке. Сейчас эти вопросы решены, и 

часть людей, которая участвовала в 
строительстве храма в Новокузнецке, 
начала оказывать помощь, чтобы и в 
столице шахтерского края появился 
храм в честь покровительницы шах-
теров Кузбасса. А то, что здесь необ-
ходимо иметь более вместительный 
храм, легко проверить: просто приди-
те в воскресный день. Увидите, храм 
всегда переполнен.

Сейчас рядом с маленькой предте-
чей большого храма уже вырыт кот-
лован. Но уникальный «обыденный» 
памятник, утверждают священнослу-
жители, будет в любом случае сохра-
нен. Просто войдет в большой храмо-
вый комплекс.

Он будет белым
В символический день начала 

строительства была освящена пер-
вая забитая свая, а затем состоялась 
закладка камней, которые недав-
но были привезены из разных свя-
тых мест, – в частности, два камня со 
святой горы Афон, по одному с горы 
Арарат и с горы Синай.

Комплекс подразумевает, кроме 
основного храма, большой четырех-
этажный дом, где будут расположены 
воскресная школа, трапезная, приход-
ские службы, актовый зал, гостиница. 
Сам храм будет двухъярусным, с ниж-
ним ярусом в честь Успения Пресвятой 
Богородицы, крестильным храмом, 
и верхним ярусом - в честь Варвары, 
покровительницы шахтерского труда.

Проект был разработан патриар-
шей архитектурной мастерской, ко-
торая базируется в Троице-Сергие-
вой лавре, для Саратова, но там не 
был осуществлен. Наши архитекто-
ры сделали привязку храма к мест-
ности и проработали с учетом си-
бирского климата. Предполагается, 
что снаружи он будет выложен бе-
лым камнем, а внутри – мозаикой. 
Потому что и штукатурка, и роспись 
в наших условиях через несколько 
лет темнеют. А хотелось бы, что-
бы белый цвет сохранился надолго.

Предполагается, что на возведе-
ние всего комплекса потребуется око-
ло 450 миллионов рублей. То, что за-
планировано сделать в этом году (по-
строить фундамент и нижний храм), 
стоит 17 миллионов. А когда работы 
будут закончены полностью? «Здесь 
только Божья воля», - говорят свя-
щеннослужители.

Десять камней 
для десяти церквей

- Вопрос храмостроительства ак-
туален сейчас и для Кузбасса, и во-
обще для русской церкви, - говорит 
Дмитрий Мошкин. - Решением архи-
ерейского собора 2013 года рекомен-
довано во всех епархиях стремиться к 
тому, чтобы количество храмов было 
примерно таким: один на 10000 насе-
ления. И чтобы наши храмы были в 
шаговой доступности для любого че-
ловека. В Кемерове живет примерно 
550 тысяч человек, а храмов, которые 
могут работать как приходские, в го-
роде и окрестностях с самой большой 
натяжкой – 28. Так что нужно по-
строить ещё порядка 20-30 храмов. 
Хотя мы видим, что есть в обществе 
силы, которые воспринимают храмо-
строительство враждебно и настраи-
вают негативно людей, относящихся 
к этому нейтрально. Скажем, заве-
дений общественного питания в на-
шем городе больше 600. И ни у кого 
не возникает вопросов – зачем горо-
ду рестораны? А когда мы храмы пы-
таемся приблизить к людям, возни-
кает некое противодействие.

У нас запланировано на первом 
этапе осуществить в Кемерове «Про-
грамму 10» – построить 10 храмов в 
течение того времени, как определит 
Господь. Потому что это происходит 
от пожертвований, а не от каких-то за-
планированных бюджетных средств. 
10 камней для этих храмов уже освя-
тил святейший патриарх, когда при-
езжал в Кузбасс. И эти храмы поти-
хонечку начинают строиться.

Евгения РАЙНЕШ.

Раскрытие ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС» годовой бухгалтерской 
отчетности за 2013 год в соответствии с Федеральным законом «Об 
акционерных обществах» от 26 декабря 1995 года №208-ФЗ, Прика-
зом Минфина №101 от 28 ноября 1996 года «О порядке публикации 
бухгалтерской отчетности открытыми акционерными обществами»

Бухгалтерская отчетность
ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС» за 2013 год
Полное наименование: Открытое акционерное общество 

«Южно-Кузбасская ГРЭС»
Сокращенное наименование: ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС»
Период отчета: 2013 год.
Единица измерения: млн руб.
Отчет подписан:
Управляющий директор   С.П. Мирошников.
Главный бухгалтер   М.И. Тепляева.
Структура баланса ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС» за 2013 год

АКТИВЫ На 
31.12.2013

На 
31.12.2012г.

На 
31.12.2011г.

Внеоборотные активы 1 470,4 1 558,2 1 593,3
Оборотные активы 700,9 666,6 577,9
Итого активы (БАЛАНС) 2 171,3 2 224,8 2 171,2

ПАССИВЫ На 
31.12.2013

На 
31.12.2012г.

На 
31.12.2011г 

Капитал и резервы 796,5 869,6 929,6
Долгосрочные обязательства 357,1 30,8 31,6
Краткосрочные обязательства 1 017,7 1 324,4 1 210,0
Итого пассивы (БАЛАНС) 2 171,3 2 224,8 2 171,2

Отчет о финансовых результатах  ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС» 
за 2013 год (единица измерения: млн руб.)

Наименование показателей За 2013 
год

За 2012 
год

Выручка 2 788,4 3 562,3
Себестоимость продаж (2 687,6) (3 564,2)
Валовая прибыль (убыток) 100,8 (1,9)
Прибыль (убыток) от продаж 100,8 (1,9)
Проценты к уплате (39,1) (52,6)

Прочие доходы 17,7 8,0
Прочие расходы (143,0) (18,2)
Прибыль (убыток) до налогообложения (63,6) (64,7)
Изменение отложенных налоговых обязательств (9,9) 2,2
Изменение отложенных налоговых активов 1,3 4,4
Прочее (1,0) (1,9)
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода (73,2) (60,0)

Управляющий  директор   С.П. Мирошников.
Главный бухгалтер    М.И. Тепляева.

Годовая бухгалтерская отчетность утверждена годовым общим 
собранием акционеров ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС» 18 июня  2014 
года. Юридический адрес  Общества: 652740, Российская Федера-
ция, Кемеровская область, г. Калтан, ул. Комсомольская, 20, тел. 
(38472)3-39-68, факс (38472)3-34-25. Обязательный экземпляр 
бухгалтерской отчетности представлен в Территориальный орган Фе-
деральной службы государственной статистики по Кемеровской об-
ласти ( 650000, г. Кемерово, пр-т Кузнецкий, 25, тел. факс 36-50-20).

Аудит бухгалтерской отчетности проведен Закрытым акционер-
ным обществом «ЭНЕРДЖИ КОНСАЛТИНГ/Аудит» (г. Москва).

По результатам проверки бухгалтерской отчетности выдано ауди-
торское заключение, согласно которому «бухгалтерская отчетность 
отражает достоверно во всех существенных отношениях финансовое 
положение ОАО «Южно-Кузбасская ГРЭС» по состоянию на 31 дека-
бря 2013 года, результаты его финансово-хозяйственной деятель-
ности и движение денежных средств за 2013 год в соответствии с 
установленными правилами составления бухгалтерской отчетности 
в Российской Федерации».

В ПОСЛЕДНИЙ ПУТЬ

Человек земли кузбасскойЧеловек земли кузбасской

Позавчера его похоро-
нили. Причина триви-
альна для людей горя-
чих,  азартных,  увле-

ченных делом и жизнью, – об-
ширный инфаркт. Геннадию Пе-
тровичу Левину шел 77-й год.
Это человек и руководитель ста-
рой гвардии, таких сейчас не де-
лают. Жизнь (раньше говорили: 
партия) посылала его строить, соз-
давать, развивать, созидать – он 
брал под козырек и отправлялся 
выполнять поставленные задачи.

В молодости, окончив горный 
техникум, он стал шахтером; по-
сле службы в армии вырос до гор-
ного мастера на прокопьевской 
шахте. Потом, проявив недю-
жинные организаторские каче-
ства, был направлен на партий-
ную работу и даже успел «пору-
лить» яшкинской районной га-
зетой «Путь Ленина». Затем три-
надцать лет руководил совхозом 
«Колмогоровский» в том же Яш-
кинском районе, за короткий срок 
выведя его в «миллионеры». При 
Левине хозяйство окрепло, а заху-
далый поселок Колмогоровский 
превратился в современный насе-
ленный пункт с асфальтом, горя-
чей водой в домах, сквером, До-
мом культуры…

Три года Левин возглавлял 
парторганизацию Яшкинского 
района, в 1986 году был назна-
чен директором по эксплуатации 
строящегося в Кемеровском рай-

оне тепличного комбината. Сна-
чала это был вагончик в чистом 
поле для управленцев да две ко-
робки под жилье. А через год бо-
лее чем на два десятилетия Ген-
надий Петрович стал директором 
совхоза «Суховский».

Под началом Геннадия Леви-
на совхоз строился, шло станов-
ление коллектива, осваивались 
новые технологии, вместе с ним 
хозяйство пережило перестрой-
ку, вошло в рынок, искало свое 

место под солнцем, кормило куз-
бассовцев огурцами, помидорами 
и прочими овощами. Многие аг-
рохозяйства Кузбасса не смогли 
выстоять в новых условиях – «Су-
ховский» сумел остаться крупней-
шим кузбасским поставщиком те-
пличной продукции. На 120 тыся-
чах квадратных метров теплиц за 
год вырастало более пяти тысяч 
тонн огурцов, зелени, томатов, ба-
клажанов, перцев и даже лимонов 
и клубники. «Суховский» ежегод-
но продавал садоводам-огород-
никам до 300 тысяч штук овощ-
ной рассады, а потом начал выра-
щивать даже французские розы…

Геннадий Петрович всегда был 
уверен, что интересы суховцев со-
впадают с интересами Кузбасса,  
что его коллектив делает крайне 
полезное и важное дело. Вот, на-
пример, его новогоднее пожела-
ние, несколько лет назад опубли-
кованное в нашей газете:

«В Новый год хочу пожелать 
нашим потребителям добра, уда-
чи, счастья и главное – здоровья. 
И чтобы они по-настоящему от-
кликнулись на призыв губернато-
ра: «Покупай кузбасское!»  Ваша 
поддержка рублем для нас, конеч-
но, важна, но не менее важно дру-
гое – ваше здоровье. Оно именно 
в той продукции, которая произ-
водится у нас в области. Поэто-
му покупайте нашу продукцию и 
будьте здоровы!»

И сегодня его пожелание не 

потеряло актуальности…
Он не боялся иметь свое мне-

ние, не боялся трибун, не боялся 
отстаивать интересы коллектива 
и отрасли. Как ни грустно, неред-
ко такой подход к жизни заканчи-
вается инфарктами…

Так получилось, что в послед-
ние годы мы нередко пересека-
лись на всевозможных районных 
и областных мероприятиях, Ген-
надий Петрович всегда был заме-
тен в толпе, ярок, уверен, само-
стоятелен. Почетный гражданин 
Кемеровской области, заслужен-
ный работник сельского хозяй-
ства, он был направлен на работу 
в агропром и остался верен пору-
ченному делу до последних дней. 
Повторюсь: сейчас таких людей 
не делают. Сейчас не принято от-

носиться к своему делу так, буд-
то оно тебе дано на всю оставшу-
юся жизнь.

…Мы жили неподалеку друг от 
друга. В школе мои дети учились 
с его внуками. Он был моим депу-
татом. Остановка, с которой езжу 
на работу, носит имя совхоза «Су-
ховский», и именно суховский пе-
риод, как понимаю, стал главным в 
его жизни. Высотки, которые сто-
ят рядом, улицы, теплицы за про-
ходной, люди, которые выращива-
ют здесь зеленые хрустящие вита-
мины, помнят старого директора, 
он часть их прошлого, настоящего, 
будущего. А когда-то все это было 
мечтой, которая потихоньку об-
ретала реальность в чистом поле 
около маленького вагончика…

Игорь АЛЁХИН.

Почти сорок лет Геннадий Петрович Левин отдал сельскому хозяйству, из 
них двадцать любимому делу – родному совхозу «Суховский». Он умел ра-
ботать в команде и сплотить вокруг себя коллектив, брал ответственность 
за принятые решения, проявлял творческий подход в работе, всегда был 
неравнодушным к проблемам жителей поселка.
Важным правилом жизни Геннадия Петровича было попечительство. Как 
депутат и руководитель одного из крупнейших хозяйств области и района, 
он уделял большое внимание заботе о детях и ветеранах, развитию соци-
альной сферы района.
Геннадий Петрович прожил достойную жизнь и многого достиг. Он был гра-
мотным руководителем, внимательным мужем, заботливым отцом и дедом. 
Его всегда будут помнить как трудолюбивого, умного и любящего человека, 
истинного патриота Кемеровского района, Кузбасса.
Светлая память о Геннадии Петровиче навсегда останется в наших сердцах.

Глава Кемеровского района
Илья Владимирович Середюк.

n В символический день начала строительства храма была освящена первая 
забитая свая, а затем состоялась закладка камней, которые недавно были 
привезены из разных святых мест. Фото автора.
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всякая всячина

спринт- новости

ОПРОС НА БЕГУ

Теплые письма
В Кузбассе начался благотворительный проект в поддержку одиноких пожи-
лых людей «Ты – не один», организованный Почтой России. Он продлится до 
первого октября 2014 года. На протяжении трех с половиной месяцев в лю-
бом почтовом отделении кузбассовцы смогут отправить открытку или пись-
мо пожилым людям, находящимся в домах престарелых и других соцучреж-
дениях Кемеровской области. Также есть возможность отправить посылку, 
оформить для них денежный перевод или подписку на популярные издания.  
«Кузбасс» спросил своих читателей, хотели бы они поддержать одиноких 
престарелых людей и что бы написали им в письме?

КОНКУРС

n Алексей Горевой согласен  
с народной мудростью, что сделанное 
добро возвращается. 

Вкус счастливого времени

СЧАСТЛИВЫЙ СЛУЧАЙ

Эхо войны

ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ  
ФУТБОЛ
Завтра в четырёх городах состоят-
ся ответные матчи 1/8 финала Куб-
ка Кузбасса.
В Междуреченске «Распадская» после 
гостевой победы (4:0) принимает ново-
кузнецкий «Локомотив». В Ленинске-
Кузнецком «Заря-СУЭК» встретится с 
новокузнецким «Металлургом-2» (пер-
вый матч – 4:2). В Кемерове команда 
«Индиго» нацелена взять реванш (2:3) 
у футболистов «УОР» из Ленинска-Куз-
нецкого, а новокузнецкий «Южкузбасс- 
уголь» на своем поле намерен закре-

пить успех в соперничестве с абагур-
ским «Динамо» (первая игра – 2:1).
Только прокопьевский «Шахтер», дей-
ствующий обладатель Кубка Кузбас-
са, ответный поединок с кемеровской 
СДЮСШОР проведет в среду, 25 июня. 
В областном центре «горняки» сыгра-
ли вничью – 0:0.
По сетке турнира «автоматом» вышли в 
четвертьфинал юргинская «Темза», бе-
ловский «Коммунальщик» и «ДЮСШ-2» 
(Новокузнецк). На этой стадии соревно-
ваний, а также в полуфиналах команды 
проведут по два матча (дома и в гостях). 
Хозяин трофея определится в одном фи-
нальном поединке, который скорее все-
го состоится в августе.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Сегодня в Сочи пройдет финал 
Кубка «Черного моря». Главный 
трофей оспорят молодежные сбор-
ные России. На лед выйдут вос-
питанники новокузнецкой спор-
тивной школы – вратарь Илья Со-
рокин, защитник Кирилл Щукин и 
нападающий Кирилл Капризов.
На групповом этапе турнира «Рос-
сия-1» переиграла по буллитам вторую 
молодежную сборную страны (2:1), раз-
громила «Беркутов Кубани» из Красно-
дара (7:1) и одолела чешскую «Энер-
гию» (2:1).
Во всех матчах участвовал Кирилл Ка-

призов, сделавший одну голевую пе-
редачу, и уроженец Новокузнецка Ни-
кита Лямкин, переехавший год назад 
в Северную Америку.
Хоккеисты «России-2» заняли второе 
место в группе, взяв верх над «Энер-
гией» (4:1) и «Беркутами Кубани» 
(11:1). В составе команды выступали 
Илья Сорокин, признанный лучшим 
игроком первого матча с соотече-
ственниками, и Кирилл Щукин. В тре-
нерский штаб «России-2» входит на-
ставник новокузнецкой молодежной 
дружины «Кузнецкие медведи» Алек-
сандр Китов.

Андрей ТАРКОВ.

ОАО «Кузбассэнергосбыт»  
информирует  
об изменении тарифов  
на электрическую энергию

В соответствии с п. 20 (а) постановления Правитель-
ства РФ «Об утверждении стандартов раскрытия инфор-
мации субъектами оптового и розничных рынков элек-
трической энергии» от 21.01.2004 № 24 ОАО «Кузбассэ-
нергосбыт» информирует об изменении тарифов на элек-
троэнергию для населения и приравненных к нему кате-
горий потребителей, а также регулируемых составляю-
щих предельного уровня нерегулируемых цен с 1 июля 
2014 года.

С тарифами на электроэнергию для населения и приравнен-
ных к нему категорий потребителей, утвержденными поста-
новлением РЭК Кемеровской области от 18 декабря 2013 года  
№ 527 «Об установлении тарифов на электрическую энер-
гию для населения и приравненных к нему категорий потре-
бителей на территории Кемеровской области на 2014 год» (в 
ред. постановления РЭК Кемеровской области от 28.03.2014 
г. №160), можно ознакомиться на официальном сайте РЭК 
Кемеровской области www.recko.ru в разделе «Постановле-
ния» или на сайте гарантирующего поставщика ОАО «Кузбас-
сэнергосбыт» кузбассэнергосбыт.рф в разделе «Раскрытие 
информации»/«Информация, подлежащая раскрытию ОАО 
«Кузбассэнергосбыт» как гарантирующим поставщиком»/ 
«Цена на электрическую энергию (мощность)».

Также в данных разделах указанных сайтов можно ознако-
миться с документами, утверждающими регулируемые состав-
ляющие предельного уровня нерегулируемых цен для потреби-
телей категории «прочие».

Обращаем ваше внимание, что для завершения расчетов с 
ОАО «Кузбассэнергосбыт» за электроэнергию, потребленную в 
первом полугодии 2014 года по тарифам, установленным на этот 
период, гражданам-потребителям необходимо передать показа-
ния приборов учета специалистам компании до 30 июня и свое-
временно произвести оплату потребленной электроэнергии.

При отсутствии показаний расчёт объема электроэнергии, 
потребленной в июне, будет производиться по среднемесячно-
му потреблению.

ОАО «Кузбассэнергосбыт»,
650036, Российская 

Федерация,
г. Кемерово, 

пр. Ленина, 90/4,
тел. (384-2) 45-33-09, 

35-00-24.
e-mail: KESadm@mechel.com

кузбассэнергосбыт.рф

КАЛЕНДАРЬ

20 июня 75-лет-
ний юбилей отмеча-
ет известный кузбас-
ский спортсмен, вете-
ран хоккейной коман-
ды «Металлург» (г. Но-
вокузнецк) Геннадий 
Павлович Груздев. Буду-
чи профессиональным 
спортсменом, Геннадий 
Павлович на протяже-
нии шести сезонов вы-
ступал за «Металлург», 
в том числе в Высшей 
лиге СССР. В составе 
новокузнечан напада-
ющий Груздев забросил 
80 шайб и был удостоен 
звания мастера спорта 
Советского Союза.

Руководство ново-
кузнецкого хоккейно-

Геннадию Груздеву — 75!

го клуба «Металлург» 
поздравляет Геннадия 
Павловича Груздева с 
днем рождения и жела-
ет крепкого сибирско-
го здоровья, долгих лет 
жизни, счастья и удачи!

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ
1932. Роберт Рождественский, русский советский поэт, лауреат 
Государственной премии СССР. 
1934. Юрий Визбор, композитор, киноактер, сценарист, режиссер 
документального кино, поэт, автор и исполнитель песен.
1937. Николай Дроздов, популярный телеведущий, известный 
путешественник.

СОБЫТИЯ
1881. В Нижнем Новгороде была проведена первая в России ли-
ния телефонной связи.
1937. Завершение полета В.П. Чкалова, Г.Ф. Байдукова, А.В. Бе-
лякова в США через Северный полюс. 63 часа 16 минут в воздухе.
1945. В Москву из Берлина доставлено Знамя Победы.

В ЭТОТ ДЕНЬ УШЛИ
1933. Клара Цеткин, немецкая социалистка, борец за права жен-
щин.

Конец 1980-х годов. Я, 
молодая девушка, работала 
тогда на разрезе «Новосерге-
евский» художником-офор-
мителем. В то время почти 
ежегодно проводились го-
родские соревнования сан-
дружин предприятий по ГО 
(гражданской обороне), и 
мы, работницы разреза, сан-
дружинницы, принимали в 
них активное участие. Гото-
вились к выступлению осно-
вательно: отрабатывали уме-
ние оказывать первую меди-
цинскую помощь пострадав-
шим в очаге поражения, учи-
лись правильно и быстро на-
девать противогазы, занима-
лись строевой подготовкой, 
хором скандировали девиз. 
Нами руководил инженер 
по ГО Абраменко Констан-
тин Феоктистович, ветеран 
ВОВ, очень ответственный 
и в то же время удивитель-
но доброжелательный.

Вспоминается одна та-
кая поездка. В день высту-
плений сандружины при-
были на место соревнова-
ний, за город, в поле с зеле-
ной, сочной, высокой тра-

вой, рядом с березовой ро-
щицей. Июньское солнце па-
лило нещадно, а мы в полной 
экипировке: закрытые зеле-
ные костюмы-комбинезоны, 
резиновые сапоги, у каждой 
– по две сумки: с противога-
зом и аптечкой. Потом было 
построение, командир сдала 
рапорт, хором дружно про-
кричали девиз: «Работать в 
зоне отлично каждому сани-
тару лично!». И стали соглас-
но жребию ждать своей оче-
реди выступать. Чуть не рас-
плавились от жары. И, на-
конец, оживились – наш че-
ред настал. Мне, маленькой 
и подвижной, пришлось по-
бывать в роли пораженной, 
что случилось впервые.

Девчонки старались на 
славу. Ко мне подбежали две 
сандружинницы с носилка-
ми, в рот затолкали антидот 
(вместо настоящего – ими-
тация: две витаминки, дра-
же). Получилось вместе с 
небольшим пучком травы, 
торопились ведь, работали 
на время, быстрей-быстрей! 
Скорехонько натянули про-
тивогаз и помчались из оча-

га поражения. Мои спаса-
тельницы были разного ро-
ста, и, возможно, поэтому я, 
лежа на носилках, ощущала 
все неровности и бугры пе-
ресекаемой нами местно-
сти. Во рту таяли витамин-
ки, я пыталась каким-ни-
будь образом избавиться от 
сочных травинок и времена-
ми подпрыгивала на носил-
ках, как на кочках. В кон-
це концов меня доставили 
куда нужно, и, надо сказать, 
сандружина наша в целом в 
тот раз выступила вполне 
успешно. Много воды утек-
ло с тех пор. Мы теперь уже 
в зрелом возрасте, подраста-
ют внуки. Когда просматри-
ваю альбом с фотография-
ми и вижу снимок соревно-
ваний по ГО, сразу вспоми-
наю то счастливое время. В 
нем было много солнца, на-
дежды и не было такой тре-
вожности, как сейчас. И до 
сих пор помню кисло-слад-
кий вкус витаминок-дра-
же и аромат свежесорван-
ной травы.

Альбина ВАГИЗОВА,
пгт. Краснобродский.

ЮРИЙ ЛИДЕР,  
глава Акациевского 
сельского поселения 
Яшкинского района:

− Конечно! У нас в 
селе есть небольшой 
хоспис на 18 мест. Мы 
стараемся не прохо-
дить мимо людей, ко-
торые по воле судьбы 
попали туда. Наши школьники, ветераны 
время от времени приходят к этим людям 
навестить их. На праздники готовят по-
здравления. Этим мы даем окружающим 
понять, что такая категория людей есть, 
что она социально значима и от нее нельзя 
отворачиваться. Ну, а в письме моем обяза-
тельно были бы слова поддержки и поже-
лания здоровья, крепости духа, терпения.

АЛЕКСАНДР РУДЕНКО,
пенсионер,  
г. Прокопьевск:

− Я всю жизнь 
проработал на шах-
те, прошел путь от 
мастера до начальни-
ка участка, был силь-
ным руководителем 
и привык, что нужен 
людям. Сейчас мне шестьдесят, я стал ин-
валидом II группы и честно вам скажу, мне 
не хватает общения. Утешение я нашел в 
своем саду, в чтении книг по садоводству 
и в организации городского клуба садово-
дов-опытников, которым руковожу.

К слову, моя жена больше десяти лет 
проработала в соцзащите, приходилось ча-
сто общаться с пожилыми людьми. И мы 
не понаслышке знаем, что зачастую у бо-
гатых состоявшихся детей родители ока-
зываются брошенными, никому не нуж-
ными. Вот такой парадокс. Поэтому всем 
пожилым людям, оказавшимся на старо-
сти лет в домах для престарелых, я бы хо-
тел пожелать, чтобы они радовались, что 

государство о них позаботилось, что у них 
есть кров и еда.

АНДРЕЙ МОРОЗОВ,
главный специалист  
по связям  
с общественностью 
единой информационной 
библиотечной системы  
г. Кемерово:

− Наша организа-
ция имеет опыт рабо-
ты с пожилыми людь-
ми, ветеранами Великой Отечественной 
войны. Периодически мы выезжаем к ним 
на дом, привозим книги, также принимаем 
от них заказы на какие-то конкретные из-
дания и периодику. После этих встреч по-
нимаешь, что этим людям важнее даже не 
сами книги, а внимание, забота, общение.

Сама по себе акция «Ты – не один» ин-
тересна, и хотелось бы принять в ней уча-
стие. Письмо пожилому одинокому чело-
веку, думаю, должно быть позитивным, ра-
достным. Речь в нем должна быть о здо-
ровье, хорошем настроении, формах до-
суга и дружбе!

ДЖОНА ПЕТРУХИНА, 
пенсионер, г. Кемерово:

− Конечно, ока-
заться в старости в 
одиночестве, жить не 
с семьей, а в доме для 
престарелых – так не 
должно быть. Но раз 
это случилось, нужно 
воспринимать это как 
данность. Значит, что-то в жизни человек 
сделал не так, в чем-то ошибся. Не нужно 
сетовать на несправедливость, сравнивать 
себя с другими людьми, у кого все благо-
получно. Потому что у каждого своя спи-
раль развития. В письме пожелала бы най-
ти друзей, с которыми было бы не грустно.

Полина СПИРИДОНОВА.

n Сандружина «Новосергеевского».

n В этом доме в Островке спасли блокадников Андреевых -  
маму с двумя дочками.

22 июня 1941-го, начало Вели-
кой Отечественной войны, 
трое детей из нищей куз-
басской деревни запомнили 

по сборам отца и словам мамы – Маруси 
Горевой, качавшей четвертого ребенка, 
на руках:

- Ничего, мы выдюжим.
Отца призвали в помощь фронту. 

Мать с детьми, оставшись выживать 
одни до победы, слово сдержали. Да 
еще выходили беженцев из блокадного 
Ленинграда, семью «теней», дистрофи-
ков, вывезенную по Дороге жизни и по-
павшую к ним в 1942-м.

…А много лет спустя Горевые, решив 
узнать, как сложилась жизнь спасенных 
ими питерцев, нашли их по длинной «це-
почке» поиска.

Прямое попадание
- В конце августа 1942-го я жил 

ожиданием школы: должен был пой-
ти в первый класс. И это должно было 
стать моим самым сильным детским 
воспоминанием. Но… привезли в нашу 
деревню Островку семь семей блокад-
ников. Одни кости, жутко смотреть. Со-
брали народ. Одна женщина стояла с 
двумя девочками-дочками с краю, они 
тряпочками распухшие десны прикры-
вали, всё промакивали кровь… Цинга! 
Их наша мама и позвала, не раздумы-
вая, - вспоминает Алексей Горевой. – 
А приведя в дом, вскипятила немного 
молока и каждой – тете Соне, Люсе и 
Ире дала всего по две ложечки. И так 
отпаивала их потом днями по часам, 
увеличивая дозу…

Простая неграмотная крестьянка из 
таежной деревни Ижморского района 
не могла знать, что именно еда, нава-
лившаяся сытость после долгих меся-
цев голода в первую очередь убивают. 
Но подсказало сердце.

- А потом из неприкосновенного за-
паса - трех стаканов крупы - мама им ва-
рила жидкие каши, супы. И за два меся-
ца их подняла… - рассказывает Алексей 
Петрович. - Мы, родные дети, не ревно-
вали, потому что впервые увидели их 
глазами войну. И услышали…

Помню, как Люся с Ирой говорили 
про сестру матери, не дошедшую до их 
дома, упавшую и умершую во дворе. По-
хоронили ее в подвале…

Как в их квартиру на третьем этаже 
при бомбежках собирались жильцы с 
верхних этажей... И как наступили дни 
- и никто уже не пришел к ним при об-
стреле, все соседи от голода умерли…

Как был разбит хлебозавод - и не-
сколько дней не пекли и не выдава-
ли хлеба.

Как умирала Ира и ее спас друг отца, 
внезапно заехавший с фронта и отдав-
ший свой паек. Им и продлили жизнь, 
дотянув до эвакуации… А только вы-
везли по Дороге жизни, и в дом попа-
ла бомба.

Надежда
В 1944-м питерские жильцы Горевых 

уехали назад. И казалось, пути больше не 
пересекутся. Но прошла целая жизнь – и 
перед пенсией Алексей Горевой нашел де-

вочку с войны, с которой вместе ходил в 
деревенскую школу.

- Я был по делам в Питере, подумал, 
а что если… Зашел в адресную служ-
бу, рассказал, что в семье в моем дале-
ком детстве жили блокадники Андре- 
евы, мать и две дочки. Мне не отказали, 
стали искать, и оказалось, Андреевых с 
именем Софья в городе – 118 человек, а 
по дочкам информации нет. Потом спи-
сок, прикидывая возраст, отжали до че-
тырех теть Сонь. Но поехал по адресам 
- не та, значит, умерла давно тетя Соня, 
ведь даже мы, дети войны, уже «в воз-
расте», - поясняет Алексей Петрович. – 
Поиск, казалось, зашел в тупик, но вдруг 
через два дня меня разыскали из адрес-
ной службы: нашли женщины адрес од-
ной Андреевой Люси. Поехал я по нему 
с большими сомнениями. Но оказалось 
– «наша» Люся. И нашел я ее лишь по-
тому, что она, Андреева, девчоночью 
фамилию сохранила, замуж за однофа-
мильца, за Андреева, выйдя…

Люся при встрече плакала, вспоми-
нала Островку, пруд Байкал, как под со-
бачьей дохой они, девчонки, на нарах 
спали, и саму избу Горевых – ее бревен-
чатые стены, переложенные мхом, един-
ственную комнату 3x4 метра, где уме-
щалось все – печка, шестеро детей, две 
мамы, зимой еще и куры с коровой… И 
как первый трактор в селе встречали… 
И что Люсина мама, умершая рано, до 
самой смерти в 1952-м говорила за сто-
лом, ссыпая в ладонь хлебные крошки с 
клеенки: «Слава Богу, выжили, к хоро-
шим людям в Сибири попали».

…А сделанное добро возвращает-
ся… Пришла недавно беда уже в семью 
Горевых – и заболевшего внука Мару-
си Горевой спасают питерские ученые-
врачи, включив его в эксперименталь-
ную программу по испытанию ново-
го лекарства от рака. И рост больных 
клеток прекратился… В эксперимент 
было трудно попасть, но помог в том 
числе «пароль»: «В войну у нас жили 
блокадники»…

Лариса МАКСИМЕНКО.

Кузбассовец разыскал девочку-блокадницу, 
спасенную во время войны его семьей


